
日本農業気象学会 2010 年度第 1 回理事会議事録 
 

日 時：2010 年 3 月 17 日（水）10:00～11:45 
場 所：名城大学天白キャンパス 共通講義棟北 会議室（名古屋市天白区塩釜口 1 丁目） 
 
出席者：岡田，青木，大政，皆川，後藤，皆巳，町村，菅谷，小沢、松岡，黒瀬，星，五十嵐，

朝倉，北野，大野，吉本，富士原，平野，菅野（オブザーバ） 
欠席者：蔵田，小林，田中      （敬称略） 

 

［会長挨拶］ 

 

［議事録確認］ 

1．2009 年度第 4 回理事会議事録報告（大野） 

メール会議にて確認済みにて、承認された。 
 

［報告・連絡事項］ 

1. 2009 年度評議員会資料について（平野） 

2. 2010 年度総会資料について（平野） 

本大会では評議員会・総会とも理事会後の資料の確認の時間がないためメール会議

としたが、特に意見なく変更はなかった。 

3. 編集委員会報告 

松岡編集担当理事より、「生物と気象」に普及・教育関連の記事を増やすなど、学会の

在り方委員会と共同で内容の充実について検討を進めており、「農業気象」の英文化、電

子化についても精力的に議論を進め、近々に方向性を提示する予定である、との報告があ

った。 

大野庶務理事より、過去の「農業気象」の電子公開（Journal@rchive）が開始された旨

の報告があった。一部は未だ公開に至っていないが近日中に作業を完了予定である。ウェ

ブ検索時の農林水産研究情報総合センターによるアグロペディアとの関係等について次

回理事会までに調査することとした。 

4. 学会案内のパンフレット（大野） 

広報・企業担当委員会で最終検討の後、完成させる予定である。 

5. その他 

1）日本農学会関係 

・平成 21 年度第 3 回運営委員会（富士原） 

運営委員の富士原理事より、委員会議事についての報告があった。 

・平成 22 年度第 1 回評議員会（岡田） 

蔵田理事が代理出席したが本理事会欠席のため、岡田会長より農学賞選出の今年度の傾

向等について報告された。 

・平成 22 年度第 1 回運営委員会（大野） 

代理出席した大野理事より、各種報告、農学大会の準備状況などについて報告があった。



常任委員の農業気象学会への割り当ては今年度もなしである。農学賞と読売農学賞推薦と

の関係について見直される模様。 

 

2）その他 

・2011 年度全国大会および ISAM2011 の準備状況報告（北野） 

北野理事より、シンポジウムのテーマが未定で、提案してほしいとの要望があった。ま

た、ウェブ管理については今大会期間中に打ち合わせ予定であり、会場確保等の作業に入

るため実行委員会を近日開催予定であるなど、進捗状況の報告があった。 

・2010 年度全国大会および ISAM2010 の報告（大野） 

今大会の参加者人数等について田中実行委員長からの経過情報が報告された。 

 

 

［審議事項］ 

1. 総務理事の交代（平野） 

富士原総務理事の任期終了に伴い、次期総務理事を菅野会員（オブザーバ出席）に打診、

内諾を得た。会長指名のため本理事会で承認を得る必要があり、全員一致で承認された。 

 

2. 研究部会の設立申請（大野，松岡） 

松岡理事より「農業気象リスクマネジメント研究部会」設立の趣旨、賛同者等について

説明された。提出資料が揃っており問題もなかったことから、設立が承認された。 

岡田会長より、現在の研究部会運営について、報告・出版の義務が守られていない等の

問題提起がなされた。研究部会の運営内規が会員の目に触れないことが原因の一つと考え

られるため、今年夏頃の名簿・会則の更新に合わせて、印刷物で会員の目に触れるように

規程として整備することとなった。併せて、内規扱いの国際会議出席渡航費補助について

も規程としての整備を検討することとなった。 

 

3. 終身会員制度について（平野） 

平野理事より、関連他学会の事例を参考にした終身会員制度案が提示された。定年を機

とした脱会を防ぐ具体的な条件や既存のシルバー会員制度との関係等について再検討を

要すため、次回理事会以降あらためて案を提示することとした。 

 

4. 学会運営について（出前講座など）（岡田） 

岡田会長より出前講座についてのメール会議の結果が報告された。利用料金等について

様々な意見が出され、次回理事会までに再度メールにて案を提示することとなった。 

 

5. その他 

1）学会賞賞牌について（岡田） 

学会賞賞牌の残存数が少なくなったことと、賞牌の作者である佐藤忠良先生のご高齢に



伴い、岡田会長より、過去の受賞者からの寄付による賞牌の再利用の提案がなされた。一

部の過去の受賞者に打診したところ既に７個の寄付の申し出があり、受け取る方針である。

再利用の具体的な方法、新しい賞牌の手配等については、次回理事会で議論することとし

た。 

2）次回理事会の開催は 2010 年 6 月 8日（火）か 9 日（水）を候補に検討。 

3）その他 

・ホームページ担当委員の追加について（皆巳） 

皆巳理事より、若手会情報を学会ホームページに掲載する都合上、飯泉会員をホームペ

ージ担当委員として追加することが提案され、承認された。 

・倫理事案への対応について（町村） 

町村理事より、農業気象掲載論文に関してなされた意見への対応（2009 年度第 4回理

事会にて、学会は関与しないことを合意）について、前理事との引き継ぎ時期にあたり時

間がかかった等の反省点が報告された。今後、倫理事案が生じた場合の体制について、内

規を整備する必要性が提案され、次回理事会で検討することとなった。 

 


